


ІДУЧИ ДО ВИБОРІВ ПРЕЗИДЕНТА
Міськвиконком прийняв звернення до політичних партій, осередків, громадських організацій та об'єднань міста

ШАНОВНІ КОЛЕГИ, ДРУЗІ, ДОБРОДІЇ, ПАНІ ТА ПАНОВЕ!
Звертаємося до вас з нагального питання сьогодення — підготовки та проведення виборів Президента України.
Така політична подія, як вибори першої людини, безумовно, є в центрі уваги політичного життя як суспільства, так і 

територіальних громад. Це, без сумніву, важлива віха в історії кожної країни, але при всьому тому не головна.
Пройшов час коли від однієї особи (царя-батюшки) залежало все. Ми вільні люди і маємо право будувати своє життя і 

свій добробут на свій розсуд.
Славутчани звикли до комфортного, спокійного, врівноваженого життя, і сьогодні вкрай важливо зберегти, підтримати 

нормальну психологічну атмосферу і не перетворити виборчу кампанію в хаос. Тим більше, що тільки в спокої і розсудли
вості можна прийняти вивірене рішення.

З урахуванням того, що в місті проживають люди, які виконують функцію ліквідації наслідків Чорнобильської трагедії, 
наш принцип —  співпрацювати з усіма політичними силами та об’єднаннями.

Просимо у своїх діях дотримуватися Закону "Про вибори Президента України”, керуватися рішенням міської ради №524 
від 25.08.2004р. про організацію передвиборної агітації 

Давайте навчимося і будемо поважати один одного!
З повагою та вірою в здоровий глузд, міський голова Володимир УДОВИЧЕНКО

ОСЕРЕДКИ ПОЛІТИЧНИХ ПАРТІЙ 
У  М. СЛАВУТИЧІ

Більш детальну інформацію щодо діяльності міських осередків бажаючі можуть отримати в Славутицькому міському 
управлінні юстиції за адресою: Московський квартал, буд. 12

НА ВИКОНАВЧОМУ КОМІТЕТІ М ІСЬКОЇ РАДИ
На засіданні міськвиконкому 15 вересня був розглянутий акт державної технічної комісії, призначений розпорядженням 

міського голови №109 від 10.03.2004 року про прийняття закінченого будівництвом об’єкта “Дооснащення міської інформа
ційної комп’ютерної мережі мережами кабельного телебачення ЗАТ “Макет”.

Керівник проекту Григорій Булавін відповів на численні запитання членів виконкому та запрошених осіб. Виконавчий 
комітет міської ради вирішив затвердити акт Державної комісії від 06.09.2004р. про прийняття в експлуатацію закінченого 
будівництвом об’єкта. За проектом передбачені такі показники:

- потенційна кількість користувачів — 7000 абонентів;
- кількість одночасної трансляції — 77 телеканалів;
- кошторисна вартість — 405 тис, грн.________ ____________________________________________________________

МИНИМАЛЬНАЯ ПЕНСИЯ 
ВЫРОСЛА ВДВОЕ

Премьер-министр Виктор Янукович принял решение увеличить минималь
ную трудовую пенсию до прожиточного минимума

Какова самая многочисленная категория населения? Рабочие, служащие, 
селяне или, может быть, студенты и школьники? Нет, больше всего в Украине 
пенсионеров — 14,3 миллиона человек, и именно им живется труднее всех, 
ведь главный источник их дохода — пенсия, а она чаще всего не соответствует 
даже самым скромным потребностям.

Нынешнее правительство приняло немало решений для улучшения мате
риального положения пожилых людей. Если в 2000 году, когда было столько 
показной заботы о стариках, средняя пенсионная выплата равнялась 69 
грн., то в августе этого года она составила уже 220 грн.

Чтобы ускорить рост доходов пенсионеров, недавно была введена денеж
ная помощь в размере 30 грн. для тех, чья пенсия с учетом всех надбавок и 
доплат не достигает прожиточного минимума, установленного в размере 284 
грн. 69 коп. Однако многие люди, пересчитав в августе свои кровные, обнару
жили, что добавили не обещанную тридцатку, а на 5, а то и 10 грн. меньше. 
Этот факт до глубины души возмутил Премьер-министра Виктора Януковича. 
Где же совесть у тех, кто не проследил за расчетами? Собрав заседание Каб- 
мина, он распорядился проверить все отделения Пенсионного фонда, нака
зать виновных и вернуть людям недоплаченные деньги уже в сентябре 
Такая жесткая реакция станет хорошим уроком для тех, кто за формальностя
ми не замечает жизненных трудностей людей.

Разобравшись с этим казусом, Премьер-министр Виктор Янукович пришел 
к выводу, что этап полумер пора заканчивать — пришло время решительных 
шагов. Первым из них стало решение повысить минимальную трудовую 
пенсию уже с сентября до уровня прожиточного минимума, то есть до 
284 грн. 69 коп. Теперь, после более чем двукратного увеличения, в Украине 
будет самая высокая минимальная пенсия во всем СНГ. Это обозначило ре
альное начало социального прорыва— впервые в нашей стране социальные 
гарантии стали приводиться в соответствие с конституционными норма
ми, которые требуют, чтобы государство обеспечивало своим гражданам доход 
на уровне не ниже прожиточного минимума. Теперь предстоит "подтянуть” ми
нимальную зарплату и различные виды социальной помощи.

Однако работа над повышением пенсий не заканчивается, ведь даже после 
увеличения они еще недостаточны для того, чтобы обеспечить безбедную ста
рость, а именно такова цель правительства. Подобное намерение, при своей 
однозначной позитивности, не может не вызвать вопроса — а за счет чего, 
собственно, оно будет реализовываться? Главная наша беда — крайне низкая 
цена рабочей силы, но действующему Кабмину, благодаря конкретным мерам, 
направленным на повышение стоимости труда, удалось добиться заметного 
ускорения роста среднемесячной заработной платы и, как следствие, — увели
чения отчислений в бюджет и Пенсионный фонд. То есть формируются реаль
ные финансовые ресурсы для обеспечения социального прогресса. И это при
дает правительственным разработкам статус четких планов, а не абстрактных 
благих пожеланий.

С марта следующего года начнет действовать схема регулярной индекса
ции пенсий. То есть пенсия ежегодно будет повышаться на сумму, равную не 
менее 20% от увеличения средней заработной платы в предыдущем году 
А ее прирост по итогам нынешнего года обещает быть весьма ощутимым: если 
в 2003 году среднемесячная зарплата равнялась462 грн., то в первом полуго
дии этого — 542 грн., причем увеличивается она нарастающими темпами — 
июньская средняя зарплата составила уже 601 грн Так что добавление 20
— 25 грн. к ежемесячной пенсии в порядке индексации — вполне оправданный 
прогноз.

Бопьшинство пожилых людей получают трудовые пенсии, но правительство 
не забывает и о других категориях пенсионеров. В следующем году должна 
быть снята диспропорция в выплатах военнослужащим, вышедшим в 
отставку или на пенсию в разное время. Не остались без внимания и чер
нобыльцы. Их минимальные пенсии увеличены на 12% с 1 сентября,а в 
бюджете следующего года выделены средства на повышение выплат тем, кто 
получил инвалидность вследствие Чернобыльской катастрофы. Усилится так
же поддержка ветеранов и инвалидов войны и труда, на что планируется на
править 300 млн. фн. из бюджетных средств.

Конечно, сегодняшние доходы старшего поколения еще далеки от того уров
ня, который намерено обеспечить правительство Виктора Януковича, но рабо
та над этим не останавливается, несмотря на напряженную политическую об
становку нынешней предвыборной осени. Премьер-министр считает, что выбо
ры преходящи, жизнь же продолжается, и потому работать нужно именно над 
теми вопросами, которые непосредственно касаются жизни людей.

Сергей ДЗЮБА

ВЫБИРАЕМ СТАБИЛЬНОСТЬ
Иван Максимович, славутчанин, случайный 

собеседник корреспондента нашей газеты (в улич
ных разговорах мы нередко не требуем от собе
седников назвать фамилию — зачем, если есть 
фото и личность узнаваема?), рассказывая о сво
ем видении политической ситуации в Украине и в 
мире, подчеркнул:

— Более всего поражают события в России. Я 
очень долго жил в России и Казахстане, но дол
жен вам сказать, происшедшее в Москве и Бес
лане меня волнует не только поэтому. Происшед
шее касается всех без исключения. Сегодня и сей
час. Все эти обещания кандидатов, сориентиро
ванных на Запад, устроить нам революцию— если 
выберут или если не выберут... Только револю
ции нам и не хватало! И если вы меня спросите, 
за кого я буду голосовать, я отвечу — только не за Ющенко. За Януковича, 
скорее всего... Я готов голосовать за силу, которая предлагает консолидацию 
с Россией и дает гарантии от потрясений социально-политического характера.

УПРАВЛІННЯ ПЕНСІЙНОГО ФОНДУ УКРАЇНИ 
В М. СЛАВУТИЧІ ПОВІДОМЛЯЄ

Відповідно до Постанови Кабінету 
Міністрів України від 18 вересня 2004 
року №1215 “Про підвищення рівня 
пенсійного забезпечення”, з 1 вересня 
2004 року провадиться розрахунок що
місячної державної адресної допомо
ги (далі дотація) до пенсій з метою 
встановлення розмірів пенсійних вип
лат на рівні прожиткового мінімуму.

Дотація розраховується, якщо

щомісячний розмір пенсшних виплат 
з урахуванням надбавок, доплат, підви
щень, додаткових пенсій, цільової гро
шової допомоги, у тому числі призначе
ної за Законом України “Про поліпшен
ня матеріапьного становища інвалідів 
війни”, пенсій за особливі заслуги перед 
Україною, доплати до пенсій; передба
ченої постановою Кабінету Міністрів Ук
раїни від 24 липня 200 4 року № 943 та

сум індексації, що склалися станом на 
1 вересня 2004 року, не досягає про
житкового мінімуму, встановленого для 
осіб, які втратили працездатність, — 
284,69 грн.

Виплата дотацій буде проводи
тись через установи банків та вуз
ла зв’язку за місцем отримання 
пенсій, починаючи з 21 вересня 
2004 року.

ЗАГАДКА ВІКТОРА ЯНУКОВИЧА
Нещодавно вийшло з друку дослідження-есе “Загадка Віктора Януковича”. 

На основі достовірних фактів, документів та свідчень очевидців викладено все 
життя Віктора Федоровича — від дитинства до крісла Прем’єр-міністра України.

Автор дослідження — сучасний український письменник Валентин Чемерис
— побачив у Вікторі Януковичі неординарну, незвичайну, обдаровану людину, 
яка, вперто йдучи до поставленої мети — вирватися із Богом забутого висілка 
під териконом на обрії великого життя, досягає її працею, цілеспрямованістю, 
характером своїм, стійкістю і вірністю. Віктор Янукович — глава сім'ї, чоловік, 
батько. Віктор Янукович — феномен і загадка.

Про це і багато про що інше йдеться в книзі, з якою славутчани можуть по
знайомитися, звернувшись до громадської приймальні кандидата в Президен
ти України Віктора Януковича. Тел. приймальні: 2-18-81.



ПО УРОВНЮ РАЗВИТИЯ СЛАВУТИЧ НАХОДИТСЯ НА 
ПЕРВОМ МЕСТЕ СРЕДИ МАЛЫХ ГОРОДОВ УКРАИНЫ

Эта новость была дважды озвучена 
в течение двух первых дней фестиваля. 
Сначала об этом сообщил городской 
голова Владимир Удовичейко в ходе 
стартовой пресс-конференции конкур
сантов с оргкомитетом фестиваля. За
тем 18 сентября информацию подтвер
дил и посетивший Славутич директор 
Украинского института реформ Алек
сандр Алейник. Именно возглавляемый 
им институт проводил исследование, со
гласно результатам которого Славутич 
признан первым среди 53 малых горо
дов Украины и вторым среди всех 176 
городов, показатели экономического 
развитая которых изучены.

То, что Славутич находится на пер
вом месте в своей “весовой категории”, 
по мнению городского головы, оценка 
совершенно объективная. А вот в от

ношении всеукраинского рейтинга он не 
согласен:

— Я считаю, в ходе исследования 
должны были оцениваться не только 
экономические показатели, но и всё, что 
вкладывается в том или ином населен
ном пункте в развитие социальной ин
фраструктуры, — подчеркнул В. Удови
ченко в беседе с А. Алейником.

— Примечательно, что Славутич, го
род закрытой АЭС, очевидно опережает 
в развитии города-спутники АЭС действу
ющих. На втором месте после него в рей
тинге стоит “атомгородок” Энергодар 
(ЗАЭС), затем Кузнецовск (РАЭС), Южно- 
Украинск (ЮУАЭС) и Нетешин (ХАЭС).

18 сентября Славутич принимал де
легацию, в состав которой вошли голо
вы малых городов и поселков Киевщи
ны, в том числе Сквира, Боярки, Виш

невого и др.
Гости встретились с представите

лями общественной организации “Ла
боратория малого бизнеса”, Фонда 
поддержки предпринимательства, 
Агентства по развитию бизнеса и др., 
ознакомились с методикой их работы.

Только объединив свои усилия, мы 
сможем решить проблемы своих на
селенных пунктов — к такому выводу 
пришли участники встречи. Как ока
залось, большинство проблем малых 
городов и поселков Киевщины — 
сходны. В основном, они лежат в 
коммунальной среде и сфере на
полнения городского бюджета. Славу- 
тичский опыт в этих областях, по 
мнению многих гостей, заслуживает 
очень внимательного изучения.

Майя РУДЕНКО

ПОШУК  МЕХАНІЗМІВ ЗАЛУЧЕННЯ 
ДОПОМІЖНИХ РЕСУРСІВ У  СОЦІАЛЬНУ СФ ЕРУ

В рамках реалізації проекту "Про
грама зміцнення потенціалу громади 
міста Славутича”, міська громадська 
організація “Центр розвитку громади” 
10 вересня провела “круглий стіл” з 
представниками громадських органі
зацій, бізнесу та влади. 

Координатор проекту Валентина 
Дарнопих запропонувала для обгово
рення непросту, але нагальну тему 
сьогодення: “Соціальне підприємниц
тво, соціальне замовлення, муніци
пальний грант — механізми соціаль
ного інвестування”.

Вирішення багатьох проблем 
міської громади соціально активні сла- 
вутчани вбачають у зміцненні соціаль
ного партнерства, налагодженні кон
структивної взаємодії між державни
ми структурами, комерційними 
підприємствами і громадськими орган
ізаціями. Соціальне замовлення, перш 
ніж почати діяти на території України 
з 2000 року, біля чотирьох років про
бивало собі дорогу через бюрократичні 
перепони. З самого початку соціаль

не замовлення розглядалося як ме
ханізм залучення допоміжних ресурсів 
у соціальну сферу та визначення на 
конкурсній основі більш професійного 
виконавця в розробці та реалізації

цільових соціальних програм у таких соц
іальних сферах, як соціальний захист та 
соціальна допомога, соціальна підтрим
ка, соціальне обслуговування, підтрим
ка становлення і розвитку молоді, осві
ти та виховання, розвиток національної 
культури і духовності, фізкультури і 
спорту, викорінення алкоголізму і нарко
манії, організація екологічного вихован
ня і навчання, благоустрій населених 
пунктів, самоорганізація громадян за 
місцем проживання та інші.

Учасники “круглого столу” намагали
ся з'ясувати переваги соціального замов
лення. Це, перш за все, підвищення ад
ресності, доступності і масовості соціаль
но вагомих програм; розширення опори 
на громадські ресурси; підвищення соц
іальної активності населення та соціаль
ної захищеності всіх категорій населен
ня; підвищення громадського контролю 
за діяльністю органів влади; адекватний 
перерозподіл соціальної відповідальності 
між владою і громадою. Присутні розгля
нули схему діючого соціального замов
лення. В її організаційному полі:

- Виявлення і формування соціаль
ної проблеми цільової соціальної групи.

- Конкурс замовників соціального за
мовлення серед підрозділів органів вла
ди, а також конкурси серед некомерцій-

них організацій: на розробку найкра
щих варіантів цільової соціальної про
грами (соціального проекту) і на пра
во стати виконавцем розробленої і зат
вердженої соціальної програми.

- Між замовником і виконавцем 
соціального замовлення укладається 
соціальний контракт.

- Виконавець при відповідному кон
тролі замовника здійснює всі необхідні 
процедури по виконанню завдань, пе
редбачає умови соціального контракту.

- Замовник і виконавець соціаль
ного замовлення протягом строку, обу
мовленого соціальним контрактом, 
здійснює моніторинг стану цільової 
соціальної групи на задоволення по
треб, якій було направлено виконан
ня соціального замовлення.

Свої пропозиції відносно подальшо
го плану дій у цьому напрямку висло
вили Ірина Карасьова, Михайло Дорум, 
Юрій Єгоренко, Ільгіз Ісхаков, Олена 
Германович. Планується вивчення по
зитивного досвіду в Україні, створення 
ініціативної групи (координаційної 
ради), розробка та затвердження поло
ження про соціальне замовлення та ре
алізація “пілотного” проекту.

Людмила ЛЮБИВА,
завідуюча Центром інформації

ВООРУЖЕННАЯ 
ОХРАНА В   

МИНТОПЭНЕРГО 
НЕ ХОЧЕТ

21 сентября в помещении куль
турно-информационного центра в 
Славутиче состоялась встреча ад
министрации ЧАЭС с коллективом 
подразделения вневедомственной 

-сооруженной охраны, которой в бли- 
.жайшее время будет передано в ве
дение Минтопэнерго. Естественно, 
у «передаваемых» работников ситу
ация восторга не вызывает. Людей 
беспокоит уровень оплаты их труда, 
сохранение социальных гарантий, в 
частности возможности пользовать
ся медицинской страховкой, вероят
ная потеря надбавок за вредность, 
не менее вероятная перспектива 
выведения из зоны и др. Сказать, 
что в ходе встречи строны пришли к 
соглашению, — значит нагло и бес
совестно соврать. Но на ряд вопро
сов директор станции Александр 
Смышляев, его заместители Ирина 
Митичкина и Евгений Катунин, пред
седатель профсоюзного комитета 
Евгений Козлов ответы работникам 
подразделения дали. Сам вопрос 
передачи их в иное ведомство — 
дело очевидно решенное. Всего до 
конца текущего года со станции бу
дет сокращено 200 человек.

Подробный отчет о заседании чи
тайте в следующем номере нашей 
газеты.

ДЕПУТАТСКОЙ ДИНАСТИЕЙ 
СТАЛО БОЛЬШЕ

В Славутиче стало больше на одну депутатскую династию. Это выяснилось в 
ходе торжественного посвящения депутатов Молодежной рады третьего созыва.

Депутат действующего корпуса городского самоуправления Юрий Острянин 
собственноручно повязал двухцветный желто-малиновый галстук новоиспечен
ному депутату молодежного горсовета “Будущее Славутича” — своей дочери 
Светлане Остряниной.  

Как прокомментировал Ю. Острянин, сам он пока не представляет как это 
— когда в одной семье два депутата, но заверил, что дискриминации по “депу
татскому принципу “ у них не будет.

Как выяснилось, семья Остряниных, с точки зрения создания депутатских 
династий, не уникальна. В тот же день в ряды МР была принята Карина Бичко, 
отец которой тоже является депутатом.

Есть веские основания предполагать, что социальная активность молодых 
людей Славутича напрямую связана с социальной активностью их семей.

Майя РУДЕНКО

ФЕСТИВАЛЬ ВДАВСЯ НА СЛАВУ
317 по 19 вересня в Славутичі проходив XI Міжнародний фестиваль дитячої 

творчості, телебачення та преси “Золота осінь Славутича”. Юні славутчани зус
трічали своїх ровесників з України, Росії, Білорусії, Болгарії, Казахстану, міст-су- 
путників АЕС України Нетішина, Кузнецовська, Южноукраїнська. Всього 350 учас
ників брали участь у конкурсних програмах фестивалю. Святковий карнавал, ко
льорове братання “Дай руку мені”, випуск фестивальної газета “Славеста”, теле- 
щоденників, проведення газетних- та фотовернісажів, виставок, гала-концертів 
за участю зірок естради — і це ще не весь перелік захоплюючих заходів. Не
змінним лишається мета фестивалю — підтримка обдарованих дітей у різних 
жанрах мистецтва і журналістики, поглиблення дружніх та творчих контактів, обмін 
досвідом для того, щоб зробити світ кращим, добрішим, щасливішим.

Наступний фестиваль, який проводитиметься у вересні 2005 року, пройде 
під гаслом: “Об’єднаймо світ проти зла”. На нього будуть запрошені діти з міста 
Беслана (Північна Осетія).

Учасники фестивалю-2004 прийняли звернення до президентів країн СНД 
та послів країн Великої сімки в Україні із закликом об'єднати зусилля всіх лю
дей наших країн, президентів, урядів, парламентів у боротьбі з жорстоким на
силлям, жахливою бідністю, злочинами проти людства, проти маленьких гро
мадян своїх країн, стверджуючи добро і справедливість, духовність і культуру.

Організатори фестивалю — Славутицька міська рада при фінансовій 
підтримці Міністерства палива та енергетики України, профспілки НАЕК “Енер- 
гоатом”, ДСП “Чорнобильська АЕС”, ВП “Атомремонтсервіс” — роблять усе, 
щоб жоден з юних учасників “ЗОСІ” не залишився без відзнаки чи нагороди і 
назавжди запам’ятав місто Білого Янгола.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації

ПРОМПЛОЩАДКА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ 
АЭС СТАНЕТ НЕ "ЗЕЛЕНОЙ 

ЛУЖАЙКОЙ", А "БУРЫМ ПЯТНОМ"
Такое конечное состояние промплощадки определено Концепцией снятия с 

эксплуатации Чернобыльской АЭС, согласованной с Государственным комите
том ядерного регулирования Украины, утвержденной министром топлива и энер
гетики Украины и введенной в действие 17 сентября 2004 года приказом дирек
тора ГСП ЧАЭС.

В связи стем, что ЧАЭС находится на территории зоны отчуждения, загряз
ненной радиоактивными веществами в результате аварии 1986 года, а энерго
блок №3 имеет общие строительные конструкции с объектом “Укрытие”, а так
же учитывая отсутствие перспектив сооружения на площадке новых энергети
ческих или других объектов, проводить снятие с эксплуатации ЧАЭС до состо
яния “зеленой лужайки”, при котором территория может быть возвращена без 
ограничений в народнохозяйственный оборот, — нецелесообразно. Полное сня
тие ограничений для площадки ЧАЭС, которая находится на территории зоны 
отчуждения, непосредственно возле объекта “Укрытие", недостижимо в обо
зримом будущем.

Именно поэтому преимущественной конечной целью снятия Чернобыль
ской АЭС с эксплуатации выбрано состояние “бурого пятна” — состояние пром
площадки ЧАЭС, на котором осуществлены мероприятия по демонтажу сис
тем и оборудования зданий и сооружений, а строительные конструкции, как 
источники ионизирующего излучения, приведены к уровням ограниченного ос
вобождения от регулирующего контроля.

Новая редакция Концепции разработана во исполнение особых условий ли
цензии на снятие с эксплуатации, выданной Государственным комитетом ядер
ного регулирования Украины государственному специализированному предпри
ятию “Чернобыльская АЭС”. Она является развитием положений Концепции 
1992 года, разработанной по заказу ЧАЭС Киевским институтом “Энергопро
ект” после принятия Постановления Верховной Рады Украины №1726-ХІ І от 
29.10.91г. “О безотлагательных мероприятиях в связи с выведением из эксплу
атации Чернобыльской АЭС”, устраняет ее недостатки и учитывает положения 
действующей правовой и нормативно-технической документации Украины, дей
ствующие программы и положения ГСП ЧАЭС, а также рекомендации МАГАТЭ. 
Поэтому Концепция снятия с эксплуатации Чернобыльской АЭС в редакции 
1992 года признана утратившей силу.

Введенная приказом новая Концепция на основе всестороннего технико-эко
номического анализа определяет наиболее оптимальнуюстратегию снятия 
с эксплуатации Чернобыльской АЭС: долговременная выдержка реакторов (80
— 100 лет), контура многократной принудительной циркуляции (КМПЦ) (30 — 
50 лет) и, возможно, смежного оборудования в существующих строительных 
конструкциях, постепенный демонтаж внешнего по отношению к КМПЦ и реак
тору оборудования с ранним извлечением технологических каналов.

В рамках данной Концепции, на основе выбранного варианта стратегии, оп
ределены этапы снятия с эксплуатации ЧАЭС, их длительность и укрупненный 
перечень основных работ на каждом этапе. Основными этапами снятия с эксп
луатации ЧАЭС являются следующие:

прекращение эксплуатации;
• окончательное закрытие и консервация (могут реализовываться одновре

менно);
• выдержка (выдержка КМПЦ на протяжении 30 — 50 лет и реакторов на 

протяжении 80 — 100 лет);
• демонтаж.
В Концепции сформулированы первоочередные и долгосрочные меры от

носительно реализации стратегии снятия с эксплуатации ЧАЭС, конечное со
стояние сооружений на промплощадке и планы будущего использования зда
ний ЧАЭС. Демонтаж строительных конструкций, не связанных с этапом вы
держки, предлагается осуществлять в рамках деятельности по реабилитации 
зоны отчуждения. Также предложено максимально извлечь пожароопасные 
материалы и демонтировать “чистое” оборудование, что позволит значительно 
сократить объемы радиоактивных отходов и частично вернуть металл в хозяй
ственное обращение. Кроме того, демонтаж “чистого” оборудования даст воз
можность провести обучение персонала для отработки действий по демонтажу 
радиационно загрязненного оборудования.

В Концепции также определены документы, которые должны быть разрабо
таны, на основании положений данной Концепции и выполнена ориентировоч
ная оценка суммарных финансовых и трудовых затрат для реализации выбран
ной стратегии на разных этапах снятия с эксплуатации ЧАЭС. 

Решения, принятые в Концепции, должны быть учтены в Общегосударствен
ной программе снятия с эксплуатации Чернобыльской АЭС и преобразованию 
объекта “Укрытие” в экологически безопасную систему и последующих доку
ментах по снятию с эксплуатации.

Новинкою творчих проектів Міжнародного фестивалю дитячої творчості, телебачення та преси “Золота осінь Славути- 
ча-2004" стала флористична виставка "Арабески золотої осені”, яка пройшла під патронатом жіночих громадських орган
ізацій ВПО “Жінки за майбутнє” та ВЖНДО “Дія”.

Колектив комунального підприємства “Кіноконцертний комплекс”, який став ініціатором та організатором цієї квіткової 
феєрії, щиро вдячний всім, хто відгукнувся і надав свої творчі вироби.

Переможцями стали колективи ДНЗ №6 “Крунк”, №1 “Калинка”, №4 “Маріте”, №8 “Теремок” та ЗОШ №1 .Окрема подяка 
салону-магазину “Флора”. Сподіваємось, що ця творча ініціатива знайде більш широкий резонанс у наступному році.

Дякуємо та чекаємо вас на “ЗОСІ-2005”.
Прес-служба КП “ ККК”



"ЗОСЯ" ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА
Самым многочисленным представительством на фесте-2004 были газетчики. Нисколько не умаляя значения телевизионного и фото

конкурса, все же для начала поговорим именно о тех, кто соревновался в номинации "Пресса". Тем более что автор этих срок 
познакомился с их работами непосредственно работая в жюри

СТРАНА ДОЛЖНА ЗНАТЬ СВОИХ ГЕРОЕВ

Ребята из молодежной студии "Перекресток”, которая вот уже 
третий год работает 8 Черниговском центре для детей и юноше
ства “Аратта”, заняли второе общекомандное место в номинации 
“Пресса”, отстав от лидера феста — репортерской команды “Вме
сте” из Запорожья — всего на 0,1 балла. Третье место также дос
талось журналистам из Запорожья — газете “Моторчик”. На чет
вертом (оно официально не назначалось, но четко просматрива
лось по баллам) оказался черниговский “БиТ”. А вот на пятом, и 
это радует, самая молодая славутичская команда — Молодежное 
информационное агентство Славутича, работающее всего полго
да в ДДТ, с газетой “Стоп-кадр”. (К слову, фотогруппа “МиаС" вооб
ще отличилась, завоевав третье общекомандное место). Заметим, 
что разница между первым и пятым местом составляла всего два 
с небольшим балла, так что “стопкадровцам” есть чем гордиться. 
Кроме того, особым призом фестиваля был отмечен конкурсный 
коллектив газеты, на “ЗОСе” представленный Валентиной Яксун, 
Кариной Бичко и Марией Гултур и подписывающийся псевдони
мом Анастасия Вредная (вне “ЗОСи” на “вредную Настю” работа
ет еще и Оксана Шкурко). Приятно осознавать, что все славутичс- 
кие команды выросли, стали самостоятельнее, а их газеты — ин
тереснее. Однако, увы, все еще сильна у наших юных журналис
тов страсть к переписыванию различных буклетов. Да и рука “взрос
лых редакторов” по-прежнему чувствуется спишком сильно, а это 
газетам на пользу не идет. Хотя жюри отметило, что команды с 
заданиями справились.

...А СЧАСТЬЯ НЕТ?

К слову, о заданиях. Согласно условиям конкурса, все участники 
готовят к фестивалю так называемую домашнюю газету, в которой 
обязаны раскрыть предложенную тему. Как правило, темы оргкоми
тет фестиваля выбирает в соответствии с той или иной темой года, 
объявленной ООН. Так, на “ЗОСе-2004” темой домашнего задания 
стала семья. Начинающим журналистам было предложено пораз
мыслить над проблемой украинской семьи — задача, вне сомнения, 
непростая, поскольку сегодня и взрослому не так-то просто вести об 
этом разговор. И тем не менее дети (ну, или почти дети!) с заданием 
справились. Как подчеркнула председатель жюри фестиваля, редак
тор всеукраинской детской газеты “Я сам, я сама” Татьяна Кондра
тенко, глубина представленных на конкурс детских работ не может 
не... пугать: похоже, что у нас в стране уже не осталось (или почти 
не осталось) счастливых семей — истории, рассказанные о-о-чень 
юными журналистами на страницах своих изданий, наводят именно 
на такие грустные мысли.

И если при выполнении домашних работ все конкурсанты постав
лены в очень благоприятные условия (знакомая техника для набора 
и верстки газет, можно растянуть сроки сдачи очередного номера, 
проконсультироваться “со старшими товарищами" и т.д), то работая 
над конкурсным, они оказываются в условиях крайне суровых. Здесь 
все против тебя — незнакомые компьютеры, очень доброжелатель
ный, но все равно чужой город, в котором нужно в кратчайшие сроки 
собрать материал для непростой (простых не держат-с!) темы. Вы
держивают не все. Нередко бывает, что заявившие себя в качестве

участников команды, сдавая успешное и качественное домашнее 
задание, сходят с дистанции при подготовке конкурсного: и темы 
не из простых, и времени на подготовку выпуска мало. Выручают 
только профессионализм (забавно — речь-то идет о журналистс
ком профессионализме детей!) и упорство — как, собственно, и во 
взрослой прессе.

 ДА ЗДРАВСТВУЕТ "ЗОСЯ-2005"!
Все участники отметили, что нынешняя “ЗОСя” прошла практи

чески без накладок, хотя многие мероприятия начинались с опоз
данием. Практически не было проблем с поселением гостей. Зато 
неожиданно для всех возникли проблемы... с неявкой начжуров в 
компьютерный центр на верстку. Во всяком случае, нагрянув туда 
ночью, я не обнаружила дружного бдения команд у мониторов. Ока
залось, что пояснение имеет несколько двоякий смысл: с одной 
стороны, новая и классная техника дала возможность большин
ству команд сверстаться быстро. С другой — многие команды вер
стались вне центра — кто где пристроился, — поскольку в машины 
не были подгружены привычные для них программы верстки. Как 
пояснили заявившимся утром 18 сентября в центр членам жюри, 
список необходимых фестивальщикам программ попал к ним толь
ко накануне.

Разумеется, все возникшие накладки — их, правда, очень не
много! — будут проанализированы. Разумеется, оргкомитет “ЗОСи- 
2005” учтет опыт. Главное, что “ЗОСя” будет продолжаться.

Майя РУДЕНКО

Город мастеров. Ехать с феста и не купить 
славутичский сувенир?!

Встречались так, словно не виделись лет сто...
Жеребьевка. “Выбери меня, выбери меня, птица счастья 

завтрашнего дня”

Пресс-конференция руководства станции почему-то 
не собрала обычного количества юных журналистов. 
Может, потому, что не предусматривались спецпризы 

за раскрытие спецтем? 

Торжественное шествие. Славутчанам почему-то 
“не хватило” таблички с надписью “Славутич"

Газетный вернисаж

Через несколько минут на этом замечательном 
полотнище появятся отпечатки рук и ног побратавшихся 

фестивальщиков...

В совершенно потрясающих по качеству и идее 
фестивальных блокнотах были номера всех служб и лиц, 

которые могли дать начжурам сведения о городе. 
“Детки” информацией воспользовались и ловили 

“контактных лиц” везде, где могли

Открытие фестиваля. Все баталии, огорчения 
и победы еще впереди

Открытие фестиваля. Участников приветствовала админист
рация города, директорат ведущих предприятий

Мы только приехали



Возьмемся за руки, друзья, — чтоб не пропасть поодиночке
Братание. Приличная его часть. Краской еще не облит никто

Массовики-затейники из ДДТ практически целый 
день играли с детишками на площади

Тексты для конкурсных газет зачастую создавались 
в военно-полевых условиях

Команда “ МИГ”  — работала на всех доступных 
подоконниках ДДТ и прочих зданий города

Ребята из славутичской УСДМ предложили свой вариант 
досуга — пострелять из пистолета шариками с краской. 
В течение двух с лишним часов у них “ отстреливались” 

все желающие
Каждый развлекался как мог — в свободное 

от основного развлечения время
Днем — репетировали. Вечером — выступали. 

Сцена фестиваля не “ гуляла” ни часа

Жюри работало очень дружно: оценки, выставленные 
тремя разными журналистами, практически не отличались. 

Зато победителей среди многочисленных претендентов •, 
выделить было не просто

Славутичский “ Стоп-кадр” так сдружился с “ Перекрестком’ 
что не хотел расставаться и после фестаНаграждение причастных, заслуженных и отличившихся



МАТЕРИНСКИЙ 
ПРОТЕСТ

Когда стреляют в спину — это подлость,
Когда стреляют в спину детям — беспредел! 
Весь мир от ужаса сегодня содрогнулся,
Увидев сотни убиенных детских тел.

Что происходит с нами и планетой?
Кто породил тех нелюдей с названьем “мразь”? 
Кто дал добро на преступленье века 
И чья рука на самое святое поднялась?..

Как необъятно горе матерей Беслана...
Но с ними матери планеты всей:
Москва, Нью-Йорк, Буйнакск, Буденновск... 
Услышьте, Боги, вы молитвы матерей!

Не для того своих детей рожали,
Чтоб враг с названьем жутким “терроризм”,
Как опухоль, повсюду расползался 
И поражал всемирный организм.

Мы скажем “НЕТ!” — насилью и террору!
Пусть прекратятся войны навсегда!
Чтоб счастливо росли на всей планете дети,
Мы говорим сегодня: “МИРУ — ДА!”

Ирина КОЗЛЕНКО, социальный педагог 
вечерних классов Славутичской 

общеобразовательной школы №2

В "30CE-2005" 
БУДУТ УЧАСТВОВАТЬ 

ШКОЛЬНИКИ 
ИЗ БЕСЛАНА

Эту новость озвучил мэр города на торже
ственном открытии фестиваля. Присутствующие 
почтили память жертв теракта минутой молча
ния, что нисколько не снизило праздничности 
торжества.

Пока неизвестно, в каком качестве школьни
ки из Северной Осетии будут приглашены к уча
стию в “ЗОСе-2005” — как конкурсанты или как 
гости. Не известно, и сколько бесланцев будет 
приглашено. Главная цель приглашения (не хо
телось бы называть благородное дело акцией!)
— проявить солидарность с пострадавшими и 
подарить детям радость.

КУБОК ЧЕМПИОНАТА МИРА ПО ШАХМАТНЫМ 
КОМПОЗИЦИЯМ ПРИВЕЗЕН В СЛАВУТИЧ

"СОЮЗ": 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ СОСТОЯЛАСЬ. 

ДЕЛО ЗА ДЕПУТАТАМИ
Уж столько мы, кажется, писали о проекте открытия в Славутиче 
супермаркета "СОЮЗ", что возвращаться к этому и не стоило бы.
Не стоило, если бы не два события: одно характера объективного, 

другое — субъективного. И поскольку субъективные ощущения, 
как правило, самый сильный стимул для проявления эмоций и действий, 

начнем именно с последнего
21 сентября, около полови

ны шестого вечера, я зашла в 
“Днепр". Цель была одна — ку
пить бутылку минералки и 
граммов двести колбасы. С ми
нералкой обошлось без про
блем, а вот с колбасой... В от
деле (согласно книге жалоб и 
предложений, вывешенной на 
видном месте, хозяин этой точ
ки г-н Очкань) я попросила от
резать мне эти самые страте-, 
гические 200 граммов колбасы 
“Ветчинной” — стоимостью 14 
гривен. Каков же был мой по
требительский восторг, когда 
продавец отказалась продать 
мне требуемое, поскольку... 
“палочка маленькая”, а они та
кие не режут! Сказать по чес
ти, избалованная донельзя 
черниговской системой торгов
ли, где подобное невозможно в 
принципе, я попыталась возму
титься. Не тут-то было! Мне 
предпожили либо купить колба
су целой палкой, либо... не по
купать ничего вообще. Есть хо
телось, в других отделах полу
копченой колбасы этой ценовой 
категории не было, и я запла
тила — ровно в два раза боль
ше, чем собиралась потратить 
изначально. В принципе, была 
реальная возможность устро
ить скандал, затребовать ту 
самую книгу жалоб, которая 
красуется на виду, позвонить в 
отдел по защите прав потреби
телей, добиться прихода само
го предпринимателя— да мно
го чего может сделать возму
щенный журналист, знающий, 
как заставить продавца рабо
тать в соответствии с нормами. 
Только зачем? Обычный поку
патель, как правило, не требу
ет эту самую книгу. Он молча 
расплачивается или столь же 
молча уходит. К слову, подобно
го рода события происходили 
не только со мной — однажды 
об аналогичном событии рас
сказали и славутичские колле
ги-телевизионщики. Я выслу
шала рассказ, но поверила не 
вполне. Как оказалось — зря. 
Неужели мы защищаем имен
но эту систему обслуживания?!

А теперь самое время обра
титься к событию, имеющему об
щественный характер. Пятью 
днями ранее, 16 сентября, ком
пания “СОЮЗ" на заседании об
щественного совета презентова
ла свой проект. 15 тысяч наиме
нований продукции, 1,5-миллион
ный (в гривнях, понятно) ежеме
сячный оборот, удобный график 
работы, постоянные скидки в рам
ках той или иной акции, твердое 
обещание удержать цены в созда
ваемом супермаркете на уровне 
черниговских, свежая, готовая к 
употреблению кулинарная про

дукция, открытие дисконтного клу
ба, поддержка городских праздни
ков, в частности Дня города и 
"ЗОСи”, — вот далеко не полный 
перечень того, что предлагает Сла
вутичу “СОЮЗ”. Кроме того, несом
ненно положительным являются и 
те социальные гарантии, которые 
озвучил директор компании Ста
нислав Друцкий. Речь идет о не ме
нее чем 100 рабочих местах (при
чем руководство “СОЮЗа”, по соб
ственному заявлению, выступает 
за сохранение стабильных коллек
тивов), об оплате оздоровительных 
путевок сотрудникам и их детиш
кам, о проведении корпоративных 
праздников и тд. Обсуждение про
екта было горячим. По утвержде
нию председателя союза предпри
нимателей Сергея Чеснокова, го
род теряет около 300 рабочих мест. 
Откуда такие фантастические циф
ры? Сергей Николаевич причислил 
к ним те рабочие места, которые, 
может быть, потеряют славутчане 
после закрытия магазинчиков вок
руг “СОЮЗа”. Поэтому, согласно его 
предложению, город должен, по 
крайней мере, поиметь максималь
ную выгоду из открытия супермар
кета, выставив ему максимальную 
арендную плату. Заявление вызва
ло бурное обсуждение, особенно в 
части количества теряемых рабо
чих мест. Спор зашел далеко, но в 
ходе его выяснилась потрясающая 
вещь: оказывается, никто не знает, 
сколько на самом деле рабочих 
мест сегодня имеется в “Днепре”. 
Если судить по тем предпринима
телям, которые платят своим наем
ным работникам легально, то мест 
очень не много— едва ли наберет
ся три десятка (заметим, эта скан
дальная информация прозвучала 
на заседании, а следовательно, 
имеет право стать достоянием об
щественности).

Покупателям супермаркета, 
если он разместится в “Днепре”, 
окажется неудобно его посещать
— из-за отсутствия места для 
парковки. Поэтому его удобнее 
переместить в помещение фаб
рики полуфабрикатов и оборудо
вать пристойную стоянку для 
авто — об этом говорила пред
седатель фонда поддержки 
предпринимательства Валенти
на Дарнопых. В своем выступле
нии г-жа Дарнопых сослалась на 
одну из предыдущих публикаций 
нашей газеты, отметив:

— Усталая женщина в 11 часов 
ночи, которая с пакетами покупок 
потащится домой, — это не фор
мат супермаркета. При посещении 
таких магазинов покупатели обыч
но вывозят тележки покупок. Такие 
объемы в руках не унесешь — но 
возле “Днепра” на стоянке уместят
ся только три машины.

С Валентиной Дарнопых не 
согласились несколько других

участников заседания, отметив, 
что подавляющее большинство 
славутчан "на такси в булочную 
не ездят”, а брести с авоська
ми из XXI века — удовольствие 
сомнительное.

Замечательно прокомменти
ровал ситуацию депутат Юрий 
Острянин, отметив, что приход 
“СОЮЗа” выгоден территори
альной общине города и с точки 
зрения сохранения в пристой
ном состоянии его собственно
сти— здания магазина “Днепр”.

Ряд участников заседания 
попытались перевести обсуж
дение в политическую плос
кость. Так, Владимир Щербина, 
напомнив, что он представляет 
Социалистическую партию Ук
раины, защищающую интересы 
трудящихся, подчеркнул, что 
“простого человека уровень тор
говли в Славутиче устраивает, 
и в “Днепре” можно купить все 
необходимое". Поэтому реорга
низация универсама пойдет на 
пользу “только десятку жирных 
котов, у которых все есть и ко
торые хотят жить еще лучше”. 
Заявление вызвало бурное и 
эмоциональное, но несколько 
сумбурное обсуждение. Основ
ными оппонентами В. Щербины 
были депутаты городского со
вета Николай Афанасьев и 
Александр Жемчужников, под
черкнувшие, что ни по каким 
критериям не относятся к на
званной категории. Оба говори
ли о том, что изрядному коли
честву славутчан приходится 
делать закупки в Киеве и Чер
нигове, что выгоднее, удобнее 
и дешевле. И вот тут-то самое 
время вернуться к тому субъек
тивному, с чего я начала разго
вор. Кто скорее окажется пост
радавшим в описанной ситуа
ции — малоимущий гражданин, 
который не может себе позво
лить потратить больше денег 
на ту или иную покупку, чем зап
ланировал, или человек состо
ятельный? Кто окажется менее 
униженным — тот, кто сможет 
выложить заявленную само
дурствующим продавцом сум
му, или тот, кто вынужден будет, 
краснея и бледнея от неловкос
ти, отойти от прилавка? Делая 
покупки в отделах самообслужи
вания черниговских супермарке
тов, я ни разу не видела челове
ка, который попал бы в такую 
ситуацию — и это при условии, 
что в Чернигове магазины ежед
невной покупки посещают от
нюдь не только состоятельные 
люди, что легко заметно даже 
без особых приглядываний к 
толпе. Так все же, какой уровень 
обслуживания потребителя мы 
сегодня защищаем?

Майя РУДЕНКО

СТВОРЕНА РОБОЧА ГРУПА
Рішенням виконавчого комітету міської ради створена робоча група по стягненню дебіторської 

заборгованості населення за отримані житлово-комунальні послуги у кількості 8 чол., яку очолила 
помічник директора КП УЖКГ по соціальним питанням та роботі з населенням Камишна Л.Г.

До 01.10.2004р. директору КП ЖКЦ Жаболенко І.М. та директору КП УЖКГ Кучинському В.О. 
внести до виконавчого комітету пропозиції щодо алгоритму розподілу коштів, які надходять на пога
шення дебіторської заборгованості населення.

Центр інформації міськвиконкому

"СЛАВЕСТА" СТАЛА... 
КОНКУРСНОЙ 

ГАЗЕТОЙ
19 сентября, самыми первыми, сдали свои 

конкурсные задания киевляне. В свет вышло 
объединённое по принципу “2 в одном” изда
ние “Міст - X” и “Х-класс”.

Совершенно неожиданно выяснилось, что 
на “ЗОСе-2004” нейтральная фестивальная 
газета “Славеста” тоже стала немного конкур
сной. Как заявили редакторы Катерина Тищен
ко и Оксана Билык, команда, выпускающая 
“Славесту”, по непонятной причине также 
была вписана в списки конкурсантов. Пошло 
ли новшество на пользу газете, скажут чита
тели. Станет ли нововведение фестивальной 
нормой, покажет время.

До “ЗОСи-2003” “Славеста" выходила 
ежедневно. Выпуск, сделанный в разъездной 
день, обязательно содержал информацию о 
командах-победителях. С 2003 года “Славес
та" начала выходить 1 раз за фестиваль. В 
“ЗОСе-2003” в “Славесте” было 12 полос, в 
нынешней — только 8.

Майя РУДЕНКО

В рамках фестиваля “ЗОСя- 
2004” славутичские любители 
шахмат встретились с предста
вителями команды Украины, ко
торая защищала честь нашей 
страны на чемпионате мира по 
шахматным композициям, про
ходившем в Греции. Украинские 
шахматисты завоевали на этом 
престижном турнире второе об
щекомандное место.

Участникам встречи были 
презентован кубок ФИДЕ, при
везенный украинцами из Гре
ции, и первый номер журнала 
“Проблемист Украины”. (Про- 
блемист— это шахматный тер
мин. Означает: человек, кото
рый создает шахматную компо
зицию. Последняя и является 
основной тематикой журнала.)

Как стало известно в ходе 
презентации, кубок был привезен 
в Славутич не случайно. Коман
да Украины готовилась к чемпи
онату именно в Славутиче, при
чем делала это уже в третий раз. 
Президент Федерации шахмат 
Украины В. Петров и президент 
комиссии по шахматной компо
зиции Е.Рейцен обратились к 
славутичскому городскому го
лове с письмом благодарности: 
“Вельмишановний Володимире 
Петровичу! Федерація шахів Ук
раїни і комісія з шахової компо
зиції висловлюють Вам щиру 
подяку за сприяння проведен
ню в місті Славутичі зборів 
збірної команди України з ша
хової композиції для підготовки

до VII командного чемпіонату 
світу. Вважаємо, що саме прове
дення цих зборів, на яких визна
чались і відбирались задачі і етю
ди до посилки команди України, 
дозволили команді України по
сісти II місце у VII командному 
чемпіонаті світу”.

Примечательно, что Славутич 
выступил в качестве спонсора при 
подготовке команды. Тренировал 
украинских шахматистов мастер 
спорта по шахматным композициям, 
многократный призер и чемпион Ук
раины, серебряный призер мира (в 
командном зачете) Виктор Капуста. 
Кроме того, Виктор Львович являет
ся членом сборной Украины по это
му виду спорта и в этом качестве 
принимал участие в чемпионате.

Как подчеркнули шахмати
сты-любители, пришедшие на 
презентацию, резерв для раз
вития шахматного движения в 
Славутиче есть. Однако после
дний год городской шахматный 
клуб имеет статус скорее обще
ственный, чем официальный 
спортивный. В настоящее вре
мя, сообщил общественный 
инструктор клуба Евгений 
Шишмаков, детских и молодеж
ных групп в клубе нет, посколь
ку спорткомитет не может най
ти тренера взамен уволивше
гося в 2003 году: предлагаемая 
тренеру зарплата низка как по 
славутичским, так и по черни
говским меркам.

Майя РУДЕНКО

В день открытия “ЗОСи-2004” славутичский городской голова Владимир Удовиченко встретился 
с командой славутичских юных пожарных, которые будут представлять Киевскую область на всеук- 
раинском конкурсе в Евпатории. Ребята покажут свою обновлённую конкурсную программу. Приме
чательно, что на всех региональных и месшых этапах конкурса славутчане показывали практически 
новые программы, чем и завоевали победу. -Л

В. Удовиченко вручил членам команд почётные фестивальные галстуки и пожелал удачи.



I. За период с 7 по 18 сентября подготовлен за неуплату квартплаты и коммунальных услуг 21 
иск в суд на следующих квартиросъемщиков:

Директор КП ЖКЦ__________________________________________________ И.Н. МКБОЛЕНКО

ДО УВАГИ БЕЗРОБІТНИХ!
НА ПІДПРИЄМСТВАХ ТА В ОРГАНІЗАЦІЯХ МІСТА

ПРО ВПРОВАДЖЕННЯ ПРОГРАМИ ПІДВИЩЕННЯ 
ЕФЕКТИВНОСТІ СПРАВЛЯННЯ ПОДАТКУ НА ДОДАНУ ВАРТІСТЬ

На виконання Указу Президента України від 23 червня 2004 року №671/2004 “Про невідкладні 
заходи щодо підвищення ефективності справляння податку на додану вартість”, наказом Державної 
податкової адміністрації України від 09.07.2004 року №385 “Про впровадження пілотного проекту з 
питань вдосконалення механізму справляння податку на додану вартість” з метою підвищення ефек
тивності адміністрування податку на додану вартість, підвищення його прозорості, прискорення по
гашення заборгованості зі сплати цього податку, запобігання її виникненню у подальшому та недопу
щення втрат державного бюджету України впроваджується пілотний проект з питань вдосконалення 
механізму справляння податку на додану вартість.

Вдосконалення механізму справляння ПДВ передбачається здійснити за трьома напрямами: 
визначення критерію сумлінних платників податків та платників з помірним і високим ступенем ризи
ку з ознаками шахрайства; взаємодія органів державної податкової служби з митними органами з 
питань контролю за експортно-імпортнимирпераціями; електронне відшкодування ПДВ.

На усіх етапах роботи органів ДПС метою реформування є встановлення неупереджених, парт
нерських відносин з дисциплінованими платниками податків, які вчасно та в повному обсязі сплачують 
податки, мінімізація втручання у господарську діяльність таких платників та зосередження на введенні 
принципу “неминучості покарання” порушників податкового законодавства шляхом оперативного вик
риття і здійснення перевірок суб'єктів підприємницької діяльності, які ухиляються від сплати податків. 
Це сприятиме створенню рівних умов для діяльності доброчесних платників податків.

З метою забезпечення відповідного рівня ефективності роботи з платниками податків щодо впро
вадження пілотного проекту в промислову експлуатацію, необхідно всім платникам податків термі
ново надати до ДПІ в м.Славутичі відомості про діючий автоматизований бухгалтерський облік, з 
розшифровкою бухгалтерських програм (“1C”, "Бест”, "Парус”, інше) та укласти договір щодо пере
дачі звітності до ДПІ в м.Славутичі засобами електронної пошти та Інтернету. Докладнішу інформа
цію з цього питання нададуть вам спеціалісти ДПІ в м.Славутичі. Чекаємо на вас. Наша адреса: м. 
Славутич, проспект Дружби народів, 17а. Контактні телефони: 2-75-12,2-75-13, 2-73-96,2-76-63.

ПРО ПОРЯДОК ПОДАННЯ ТА ЗАПОВНЕННЯ ФОРМИ ЗВІТУ №1- 
ПП "ПРО СУМИ ПІЛЬГ В ОПОДАТКУВАННІ ЮРИДИЧНИХ ОСІБ ТА 
ФІЗИЧНИХ ОСІБ -  СУБ'ЄКТІВ ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ"

На виконання статті 3 Указу Президента України від 23 червня 2004 року № 671/2004 “Про 
невідкладні заходи щодо підвищення ефективності справляння податку на додану вартість”, з ме
тою вдосконалення методики обліку втрат державного бюджету внаслідок використаних платниками 
податків прав на пільги в оподаткуванні, у тому числі за податком на додану вартість, спільним 
наказом ДПА України та Держкомстату України від 23.07.2004 № 419/453 затверджено форму звіту 
№ 1-ПП “Про суми пільг в оподаткуванні юридичних осіб та фізичних осіб — суб’єктів підприємниць
кої діяльності”.

Звіт за формою № 1-ПП складається:
юридичними особами, їх філіями, відділеннями, іншими відокремленими підрозділами, що не 

мають статусу юридичної особи, — платниками податків;
фізичними особами — суб’єктами підприємницької діяльності, які зареєстровані платниками по

датку на додану вартість;
Звіт за формою № 1-ПП подається платниками ( починаючи із звітності за 9 місяців 2004 року):
до органу податкової служби за місцем реєстрації платника у термін, визначений для подання 

квартальної податкової звітності (протягом 40 календарних днів, наступних за останнім календар
ним днем звітного (податкового) кварталу, півріччя, 9 місяців), а звіт за рік — протягом 60 календар
них днів, наступних за останнім календарним днем звітного (податкового) року;

якщо юридична особа та фізична особа — суб’єкт підприємницької діяльності не користувались 
пільгами в оподаткуванні з початку звітного року, то у звіті за формою № 1-ПП проставляються 
прочерки.

Порядок заповнення граф звіту № 1-ПП встановлено Інструкцію, якою зобов’язані користуватися 
платники податків, котрі заповнюють і подають до податкового органу звіт за формою № 1-ПП.

Детальніша інформація з цього питання розміщена на інформаційних стендах в Кімнаті для плат
ників податків ДПІ в м.Славутичі за адресою: м.Славутич, проспект Дружби народів, 17а, та надруко
вана на сторінках журналу “Вісник податкової служби України” №30 за 2004 рік. Роз’яснення щодо 
заповнення звіту № 1-ПП можна отримати за телефонами 2-73-96; 2-76-63; 2-75-13 або безпосеред
ньо звернутися до спеціалістів ДПІ в м.Славутичі, кабінети .№14; №16; №4. Бланки реалізує СП 
“Дніпро” за адресою: м.Славутич, Тбіліський квартал, буд.З, к.42, контактний телефон — 2-01-69.

Ірина Володимирівна ОПАЛЄВА, начальник ДПІ в м.Славутичі

НАПРИКІНЦІ СЕРПНЯ У ПАЛАЦІ "СУУК-СУ" МІЖНАРОДНОГО 
ДИТЯЧОГО ЦЕНТРУ "АРТЕК" ПРОЙШЛА ВСЕУКРАЇНСЬКА 

ВИСТАВКА-КОНКУРС "ПОДАТКИ ОЧИМА ДІТЕЙ-2004
Ідея щорічно збира™ дитячі художні роботи про роль податків у житті суспільства, держави та забез

печенні добробуту кожної української родини належить Державній податковій адміністрації України.
Уперше податківці запропонували дітям відобразити своє розуміння податкової системи за допо

могою пензликів і фарб у 2001 році. Фіналу Всеукраїнської виставки-конкурсу передують місцеві та 
регіональні відбіркові конкурси. Кращі малюнки обласних етапів конкурсу надсилаються у ДПА Ук
раїни, де компетентне журі визначає претендентів на перемогу у Всеукраїнській виставці-конкурсі.

Чотири роки поспіль проводиться Всеукраїнська виставка-конкурс “Податки очима дітей”. Вже ста
ло традицією, що відкриття виставки відбувається у МДЦ “Артек. Завдяки цьому конкурсу здійснилися 
мрії багатьох дітей з усіх куточків України, у тому числі дітей-сиріт, — відпочити на березі Чорного моря. 
У цьому році для 83 юних конкурсантів виділено 20-денні путівки до “Артеку”. Серед них були і діти- 
переможці з Київщини — Юлія Лисенко (м. Миронівка), Олеся Сиротюк (м.Тараща), Ірина Луценко (м. 
Вишгород). Вони були запрошені на урочисте відкриття виставки і нагородження переможців.

Цей захід дав можливість дітям не тільки втілювати свої художні мрії та фантазувати, але й одно
часно вчитися правильно сприймати таку непросту справу, як сплата податків у суспільстві. Адже 
філософія добровільності сплати податків, яку проголошує ДПА України, повинна закладатися з 
дитинства. На конкурс було надіслано понад 30 тисяч малюнків, плакатів і графічних робіт з усіх 
регіонів нашої країни, тоді як у 2001 році таких робіт було лише 2500.

Очолювала журі конкурсу заступник голови ДПА України Валентина Москаленко. У його склад 
ввійшли відомі діячі культури, керівники провідних центральних ЗМІ, відомі художники.

На виставці в “Артеці” в цьому році експонувалося понад 240 робіт учасників конкурсу — дітей 
віком від 6 до 15 років. Переможці у трьох вікових категоріях та у номінаціях “Оригінальність розкрит
тя теми”, “Краще відображення історії податку в Україні”, “Кращий плакат на податкову тематику” 
отримали дипломи, коштовні призи і подарунки від Державної податкової адміністрації України, і 
підприємств-спонсорів. Уперше цього року трьох конкурсантів відзначено спеціальними призами “За 
оригінальність виконання”. За дорученням голови ДПА України Федора Ярошенка Подяки голови 
Державної податкової служби України вручив спонсорам його заступник Сергій Лекарь, який сказав, 
що виховання податкової культури, добровільна сплата податків — це наша стратегічна мета. Еконо
міка країни повинна бути міцною, а чесна сплата податків — не проявою рабства, а знаком свободи.

Департамент громадських зв’язків ДПА України

ТЕЛЕФОННА "ГАРЯЧА ЛІНІЯ" ДПІ В М.СЛАВУТИЧІ
Доводимо до відома платників, що 23 вересня, з 18.00 до 19.00, за контактним телефоном 2-77- 

84 буде проведено сеанс телефонного зв’язку “Гаряча лінія" за участю начальника ДПІ в м.Славу
тичі Опалєвої Ірини Володимирівни — з питань взаємодії органів Державної податкової служби і 
платників податків та актуальних питань податкового законодавства.

ДО ВІДОМА СУБ'ЄКТІВ ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ
24 вересня, о 15.00, ЗАПРОШУЄМО ВЗЯТИ УЧАСТЬ У СЕМІНАРІ за адресою: м. Славутич, про

спект Дружби народів, 17а, ДПІ в м. Славутичі.
У ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ:
- про терміни подання та порядок заповнення форми звіту №1-ПП "Про суми пільг в оподатку

ванні юридичних осіб та фізичних осіб — суб’єктів підприємницької діяльності";
- про впровадження пілотного проекту з питань вдосконалення механізму справляння податку на 

додану вартість;
- огляд останніх змін в податковому законодавстві.
Семінар проводиться безкоштовно.



ЗАПИСКИ БЫВАЛОГО 
РЕМОНТНИКА

Роман о новых технологиях в ремонте и о любви к ближнему (продолжение)

"НЕЗВЕЗДНЫЕ" ЗВЕЗДЫ 
В ЧЕРНИГОВЕ

Празднование в соседнем Чернигове очередной, 61-й, годовщины освобож
дения от фашистских захватчиков (традиционно совпадающее с Днем города) 
второй год проходит в рамках фестиваля “Чернігів — рідне місто моє”. На этот 
раз его главной фишкой можно смело назвать приезд на гала-концерт в Черни
гов музыкантов из братских славянских государств, в том числе и белорусского 
государственного коллектива “Песняры”.

Не секрет, что за последние годы известный белорусский коллектив практи
чески полностью обновил свой состав — со времен знакомого нам советского 
легендарного ВИА до сих пор “песняруют" только Валерий Скорожонок и Вячес
лав Шарапов (ныне — художественный руководитель). Мэтры эстрады предста
ли “пред ясны очи” черниговской прессы тихо, совсем не по-звездному, спившись 
с другими участниками пресс-конференции, и скромно заняли свои места за по
лукруглым столом. А фраза, слетевшая с губ Вячеслава Шарапова: “Мы не звез
ды, мы -  музыканты” (при ответе на один из вопросов), и вовсе не могла не 
подкупить даже тех акул пера, которые поначалу пытались задавать “неприче
санные” вопросы. Например, о том, пользуется ли музыкальная легенда баналь
ной “фанерой”, действительно ли коллектив причастен к истинным “песняровс- 
ким” корням (известно, что с некоторых пор разных групп с брендовым названием 
"Песняры” в Беларуси развелось не меньше, чем детей лейтенанта Шмидта в 
известном классическом произведении). В конечном счете, всего за час общения 
журналисты получили массу исчерпывающей информации. Ее можно разбить на 
несколько смысловых групп.

Творчество. Как правило, программу каждого выступления "Песняры” состав
ляют "на зрителя”: 40 процентов новых песен и 60— старых. Каждую свою песню 
считают героико-патриотической, так как стараются ориентировать слушателя 
на добро, красоту, чистоту и силу. Не грешат ремиксами и продолжают по давней 
традиции сохранять свою "визитную карточку” — многоголосие. Не позволяют 
себе расслабиться, так как коллективу интересно завоевывать зрителя. Не ис
пользуют излюбленный сейчас у эстрадников сленг “Где ваши руки, где ваши 
но ги .С во й  последний обновленный состав отбирали с особой тщательностью
— из 50 профессиональных музыкантов со всех концов Беларуси взяли семеро 
наилучших. Особой ностальгии по советским временам (в плане творчества) не 
испытывают— “выездными” были и тогда, но огорчает теперешняя унификация 
(“обездушивание”) музыки, полностью ориентирующейся на Запад.

История. Экскурсы в прошлое совершают сдержанно. Об ушедшем от нас 
бывшем лидере группы Владимире Мулявине говорят с болью. Он был фана
том своего дела. Неудивительно, что иногда жене его доводилось спать на 
фортепиано, а дочери — в футляре от аккордеона. О Владимире Мулявине- 
младшем: в свое время мальчик учился в консерватории — отец хотел видеть 
сына классическим музыкантом, но так случилось, что сейчас он входит в со
став группы.

Личное. В Украину и, в частности, в Чернигов “Песняры” периодически на
ведываются. На Черниговщине у них много друзей. На досуге любят побало
ваться черниговским пивком и послушать классическую музыку, в основном 
скандинавскую

Гала СОКОЛОВА

ПЕРЕДПЛАТА-2005
10 вересня 2004 року Українське державне підприємство поштового зв’язку 

“Укрпошта” розпочало приймання передплати на періодичні друковані видання 
на 2005 рік.

До передплатних каталогів на 2005 рік внесено понад 9000 газет, журналів, 
книжок, навчальних посібників, словників та енциклопедій за найрізноманітні
шими тематичними напрямками.

Для того, щоб передплачене видання доставлялося із січня 2005 року, пе
редплата має бути оформлена у такі терміни:

— на загальнодержавні видання, що включені до “Каталогу переіодичних 
видань України”, — до 15 грудня 2004 року;

— на місцеві періодичні видання за Каталогами філіалів УДППЗ “Укрпошта” 
— до кінця грудня 2004 року залежно від місцевих умов;

— на видання країн СНД, що увійшли до “Каталогу видань зарубіжних країн 
на 1 півріччя 2005 року” — до 25 листопада 2004 року;

— на видання країн далекого зарубіжжя адресної системи експедирування,
, що включені до “Каталогу видань зарубіжних країн на 1 півріччя 2005 року” — 
до 29 вересня 2004 року.

Передплату на періодичні видання можна оформити не тільки із січня, але й 
з наступних місяців 2005 року відповідно до періодичності виходу видання з 
друку. У цьому разі діятиме такий порядок проведення передплати;

— на видання, що включені до “Каталогу періодичних видань України”, пе
редплата у Києві, Сімферополі та Севастополі прийматиметься включно до 10 
числа кожного місяця, що передує передплатному в інших населених пунктах 
ця процедура буде здійснюватися до 5 числа.

— на видання місцевої сфери розповсюдження передплата прийматиметь
ся відповідно до місцевих умов.

— передплата на видання країн СНД має бути завершена за 40 днів до по
чатку передплатного періоду (місяця), а на видання країн далекого зарубіжжя 
за 100 днів.

Організовано також приймання передплати українських видань для закор
донних клієнтів за “Прайс-листом періодичних видань України на 2005 рік”.

Передплата буде проводитись за тарифами, розмір яких визначено згідно із 
Законом України “Про державну підтримку засобів масової інформації та соц
іальний захист журналістів”, Постановою Кабінету Міністрів України від 
17 09.2001р. №1198 “Про вдосконалення порядку проведення передплати пер
іодичних друкованих видань" та наказом Державного комітету зв'язку та інфор
матизації України від 21.09.2001 р. №142.

Приймання передплати здійснюється в усіх операційних залах поштамтів, 
вузлів і відділень зв'язку, у пунктах приймання передплати, а також безпосеред
ньо листоношею на дільниці доставки. __________________

Краткое содержание предыду
щих глав: Клавдия Ремонтникова 
выдала дочь замуж. Пока у моло
дых длится “медовый" месяц и 
они уехали в свадебное путеше
ствие, заботливая мать и теща 
ремонтирует запущенную “хру
щевку" зятя. Уже приведены в по
рядок окна и двери, Заменена кана
лизация, установлены фильтры и 
положен кафель. Теперь она гото
ва взяться за сантехнику...

Эх, ремонтировать — так ремон
тировать!.. Когда я наконец выбрала 
совершенно невероятных тоно£ и по
трясающей цветовой гаммы плитку, 
мой интерес переместился на сантех
нику. Чего здесь только не было! Ван
ны, умывальники со стойками, унита
зы, биде — одним словом, все, что 
только можно пожелать для абсолют- 

’ ного комфорта и уюта своей квартиры.
Цены на представленные чудеса 

сантехнической мысли — разные. 
Даже на изделия украинских произво
дителей. Самой в этом царстве фар
фора не разобраться, и я вновь обра
щаюсь за помощью к старшему про- 
давцу-консультанту Юрию Гольнику.

— Мне необходимо качественно 
переоборудовать санузел — заме
нить унитаз, ванну, умывальник.

— С огромным удовольствием! Нач
нем с умывальников. Из недорогой ук
раинской сантехники наиболее попу
лярными являются модели, произве
денные на запорожском заводе “Днеп- 
рокерамика”, а также в Славуте Хмель
ницкой области и во Львове. На этих 
предприятиях установлены импортные 
линии, оборудование которых позволя
ет выпускать очень качественные и 
достаточно привлекательные в смыс
ле дизайна компакты и умывальники. 
В числе признанных покупателем — 

товары польских производителей.
— Мне кажется, традиционно ли

дерами в производстве сантехники 
считались чешские производители?

— Без сомнения. Только теперь с 
известными чешскими фирмами успеш
но конкурируют польские производите
ли. Изделия, о которых я начал расска
зывать, действительно выпущены в 
Польше, но разве по внешнему виду вы 
бы заподозрили, что это именно так? 
Согласитесь — и их дизайн, и даже сам 
внешний вид эмалей позволяет опреде
лить их качество как очень и очень вы
сокое. Секрет заключается в том, что на 
этом предприятии с недавних пор уста
новлены финские линии, а уж в каче
стве финской сантехники поводов со
мневаться не было никогда! В этой груп
пе товаров наиболее популярны коллек
ции, выпускаемые фирмой "Cersanit”, — 
“Eko” и “President”.

Что же до чешских производите
лей, то они по-прежнему изготавлива
ют отличную и, естественно, пользу
ющуюся покупательским спросом сан
технику среднего класса. Легендар
ную, я бы сказал, поскольку наши хо
зяйки еще от мам и бабушек слышали 
о таком чуде, как чешские унитазы и 
умывальники.

Для, так сказать, “гурманов" у нас 
в продаже имеется французская, фин
ская и шведская сантехника. Вот пе
ред вами французская коллекция 
“Monaco”. У нас представлены изде
лия бежевого, белого и бордового цве
тов, однако под заказ мы в течение 
нескольких дней доставим покупате
лю изделия любого выбранного им по 
каталогу цвета — вплоть до черного.

— А если ванная комната у меня, 
скажем, совершенно нестандарт
ная, и я имею возможность устано
вить в ней чуть ли не “ванный гар
нитур”? Или же совсем крошечная? 
Что вы мне посоветуете?

—Современные дизайнеры сантехни
ческого оборудования обеспечивают се
годняшнего потребителя абсолютно фун
кциональной и удобной техникой. У вас 
маленькая ванная? Нет проблем? Веди
те этот милый умывальник? Его размеры 
специально рассчитаны именно на не
большое помещение. А вот эти “Мойдо- 
дыры” типа "Элегант”, “Классик”, “Эко” 
подойдут как для относительно неболь
ших ванных комнат, так и для просторных. 
Их секрет в том, что они могут быть со
браны из унифицированных частей в со

ответствии с чертежом заказчика. Нужен 
угловой, экономящий место,— пожалуйста! 
Хотите во всю стену? Нет проблем! То же 
касается и цвета “Мойдодыра”, и комплек
тации зеркалами и светильниками. Чем еще 
хороши “Мойдодыры”? Они позволяют, во- 
первых, спрятать вертикальные трубы умы
вальника, а во-вторых, использовать с 
пользой площадь вокруг труб, которая, как 
правило, "гуляет". Кстати, эти модели, до не
давнего времени популярные на Западе, 
сейчас все большее признание получают и 
у нас, в Украине.

— Самое время поговорить о ваннах
— Конечно. Но я бы начал с разговора 

о душевых кабинках. Нынче многие вла
дельцы небольших ванных комнат убира
ют ванны и устанавливают душевые — 
та ким образом экономится место. Также 
поступают и те, кто просто предпочитает 
душ принятию ванны. И опять же, возвра
щаясь к монтажу душевых, — их, как и 
“Мойдодыры”, можно собрать из унифи
цированных комплектующих в соответ
ствии с пожеланием заказчика.

Что же до ванн, то такого выбора, как 
в нашем магазине, вы не найдете нигде. 
Для маленьких ванных комнат подойдет 
ванна длиной не более 1 метра 20 сан
тиметров. Ширина у нее стандартная — 
70 сантиметров. А для любителей поне
житься в теплой воде у нас в продаже 
есть ванны длиной 170,180 и даже 190 
сантиметров при ширине 70 и 80 санти
метров. Обратите, пожалуйста, внимание 
на дизайн: благодаря форме, а также руч
кам на боковых стенках ванны, ею с ус
пехом может пользоваться и пожилой, и 
слабосильный человек, и даже ребенок.

Сегодня промышленность предлага
ет ванны, изготовленные из самых раз
личных материалов. Вот, к примеру, 
“представительница” нового поколения
— акриловая ванна.

— Пластиковая?
— Акрил — это сверхпрочный плас

тик. Чем он хорош? Прежде всего тем, 
что легко поддается восстановлению в 
случае, если на поверхности возникла 
царапина: шлифуется, полируется — и 
порядок. Единственное, чего не терпит 
этот материал, — это уход за ванной с 
применением абразивных моющих 
средств. Чем удобна такая ванна? В нее 
очень приятно забираться — она все
гда теплая. Да и экономичней она — ей 
не требуется столько тепла для само
нагревания, как металлической.

— Металлические как-то при
вычнее...

— Если вы являетесь поклонницей 
металлических ванн, пожалуйста, обрати
те внимание— какой огромный выбор их 
у нас! Они также различаются фирмой- 
производителем, размерами, качеством 
эмали. Мы предлагаем ванны французс
ких, итальянских, российских, чешских 
производителей. Цветовая гамма — по

желанию покупателя.
— Да, металлические привычнее, 

а у этих, как вы сказали, акриловых 
вон формы какие разные! Но ведь 
они очень легкие! Не перевернутся? 
“ Чугунка” она все-таки чугунка и есть!

— Вы абсолютно правы: формы у 
акриловых ванн самые что ни на есть 
разнообразные! И насчет легкости 
тоже вы точно подметили. Да, дей
ствительно — легкие, однако очень 
устойчивые. Для этого разработаны 
специальные опоры, к которым такая 
ванна крепится. А вот транспортиров
ку ее малый вес очень облегчает.

Есть у нас и гидромассажные ван
ны, изготовленные из этого материа
ла. Принцип работы подобной конст
рукции заключается в следующем: 
струя воды подается вперемешку с 
воздухом в закрученном по спирали 
вихре. Пузырьки воздуха трутся о кожу 
и лопаются, создавая дополнитель
ный массирующий эффект. Подобное 
оборудование сегодня установлено во 
многих передовых здравницах, так что, 
приобретая гидромассажную ванну, вы 
фактически получаете постоянное са
наторное лечение на дому. Заказы на 
поставку этого товара выполняются в 
течение двух недель и комплектуют
ся, пожеланию заказчика, индивиду
ально. От этого зависит и стоимость 
изделия. Гарантия на сам акрил ван
ны составляет 15 лет, длительны сро
ки гарантии и на собственно массаж
ное оборудование.

— Знаете, на рынке я видела ван
ны, тоже вроде бы итальянского 
происхождения, но куда дешевле...

— Именно — “вроде бы итальянс
кого”. Подобные ванны выпускаются 
где-то на просторах СНГ, и я не риск- 
нуп бы дать покупатепю на них хоть 
какие-то гарантии...

Наконец-то я почувствовала себя 
в квартире зятя человеком, которому 
не стыдно будет зайти в так называе
мые “места общего пользования". За
канчиваю с ними и перехожу к даль
нейшему преобразованию квартиры. 
Все остальное, что понадобится для 
последующих работ, я, разумеется, 
приобретать буду только в “Будматер
іалах”— нигде мне как покупателю не 
уделяли столько внимания, нигде я не 
делала покупки так быстро, без не
рвотрепки и утомитепьного хождения 
по “торговым точкам”. Да и на по
верку все купленное в одном месте 
оказалось куда дешевле, чем если 
бы я приобретала необходимое по 
отдельности. И потом — мой зять, 
конечно, человек состоятельный, но 
и кредит, который дают в магазине, 
для молодой семьи совсем даже не 
будет лишним.

Клавдия РЕМОНТНИКОВА
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Случаются моменты, когда и мужчина и женщина рассматривают моногамию как цену, которую надо платить, чтобы сохранить 

самое значимое в своей жизни. "Я изменял другим женщинам, но этой не стану, поскольку благодаря ей понял, что цена ничтожна, 
по сравнению с тем, что я имею с ней" — часто такое понимание бывает запоздалым

Почему же люди изменяют?
На то есть разные причины, но ни 

одна из них, по большому счету, не мо
жет являться оправданием измены.

Самая распространенная причина, 
как ни странно, это страх, нежелание 
брать на себя обязательства по отно
шению к другому человеку. Чаще все
го это следствие душевной незрелос
ти, но иногда может указывать на се
рьезные психологические проблемы.

Достаточно часто изменяют “в от
местку”: уличив в неверности партне
ра, быстро находят подходящую кан
дидатуру, дабы “весы оставались в 
равновесии”. Не знаю, насколько эф
фективен этот способ: может быть, 
кому-то он и помогает, но... главной 
проблемы не решает — ваша боль 
остается с вами. К тому же, возмож
ны незапланированные “побочные 
эффекты”: выбранный вами в каче
стве “лекарства” объект может вооб
разить, что у вас на него (на нее) ка
кие-то виды. Этого ли вы добивались?

Измена как способ закончить от
ношения. Не самый лучший способ. 
Мало того, что вы сделаете больно 
человеку, с которым вас некогда свя
зывали теплые отношения... Вряд ли 
вы сделаете счастливым своего но
вого партнера. Как правило, люди, 
изменившие, чтобы уйти, не задержи
ваются надолго с теми, кто постоян
но напоминает об их подлости (будем 
называть вещи своими именами).

Скука и неудовлетворенность. Ког
да отношения длятся долго, то очень ча
сто они становятся рутинными. У вас все 
хорошо, ничего экстраординарного не 
происходит, и вы неосознанно начинае
те искать... кого-то, кто позволит вам 
встрепенуться, почувствовать себя в цен
тре внимания. Иногда вы не удовлетво
рены своей сексуальной жизнью, но не 
говорите об этом своему постоянному 
партнеру, боясь его обидеть. И вы выби
раете меньшее (с вашей точки зрения) 
зло— заводите себе любовника (любов
ницу). В этом случае острые ощущения 
вам гарантированы на 100%... Когда ваш 
обман раскроется. И воттогда вы не раз 
вспомните о “скучной”, но такой спокой
ной и приятной жизни.

Кстати, “изменников”, при всем их 
разнообразии, все же можно условно 
разбить на две большие группы.

В первую группу входят люди, ко
торые почему-то абсолютно убеждены

в том, что они должны получать все, что 
хотят, тогда, когда они этого хотят. Они, 
как правило, совсем не задумываются о 
возможных последствиях своих действий, 
а уже тем более о том, что этими дей
ствиями они могут кого-нибудь обидеть.

Во вторую группу входят, как ни 
странно, люди с низкой самооценкой. 
Они постоянно нуждаются в положи
тельной оценке, и их легко “соблазнить”.

Американские психологи выделяют 30 
причин, по которым мужчины изменяют

1. Если мужчина изменял вам в пе
риод ухаживания, то весьма вероятно, что 
так же он поступит и в браке. Мужчина, 
который был неверен в первом браке — 
кандидат на измену и во втором,

2. Его отец изменял. Психология дав
но доказала, что все мы в своей взрос
лой жизни подсознательно повторяем 
модель отношений между своими роди
телями. Задумайтесь над этим, и вас 
ждут интересные открытия.

3. Ваш отец изменял матери. Жен
щина, выросшая в семье отца-волоки- 
ты, часто подсознательно выбирает 
мужчину, повторяющего эту модель от
ношений.

4. У него был богатый сексуальный 
опыт до брака. Не стройте иллюзий, что 
ваш жених “перебесится” или вы стане
те для него единственно желанной.

5. Его распорядок дня дает ему не- 
 контролируемое свободное время —
“контрольные” звонки на работу вам 
мало чем помогут— все равно он най
дет возможность изменить.

6. У него появилась возможность из
менить: например, вы уехали в отпуск
— и он на время почувствовал вкус сво
боды. Или уехал он — почему бы не вос
пользоваться моментом? Он оказался 
на вечеринке без вас, а там была актив
ная женщина.

7. У него тесные контакты с другими 
женщинами. Секретарша, сотрудница, 
подруга жены — более вероятные кан
дидатки в соперницы, чем незнакомка. 
Дело иногда просто в доступности.

8. Он чувствует себя непонятым и 
одиноким рядом с вами.

9. Он не признает условностей, от
рицает общественную мораль и слывет 
циником. Для него нет ничего святого.

10. Он не верит в моногамию. Изме
ны для таких мужчин не являются чем- 
то особенным. Они ведут себя соответ
ственно со своими убеждениями.

11. Он жаждет приключений. Что.

может быть проще и доступнее, чем секс 
с другой партнершей?

12. Он ищет возможности самовыра
жения. С помощью измен он пытается 
полнее реализовать себя.

13. Он никогда не раскаивается в 
содеянном. У человека просто отсутству
ет чувство вины — бывает и такое.

14. Он патологически ревнив. Его 
необоснованная ревность может озна
чать, что как раз он изменяет или наме
ревается это сделать.

15. Возраст вашего брака приближа
ется к критическому периоду.

16. Вы беременны, а значит, старае
тесь избегать физической близости с ним.

17. Вы только что родили ребенка. 
Аналогично.

18. К нему пришел большой успех. 
Психологический феномен: у некоторых 
мужчин есть скрытый страх перед успе
хом. Они не могут выдержать роли по
бедителя во всех сферах жизни — и раз
рушают свой семейный очаг,

19. Он— часть корпоративного мира. 
В некоторых деловых, мафиозных и т.п. 
кругах поощряются внебрачные связи. 
Чтобы быть “своим”, он обязан иметь 
женщину на стороне.

20. Он трудоголик и не терпит эмо
ций. Мужчины такого типа просто счи
тают секс полезным для здоровья, а 
женщина не имеет для него значения.

21. Он знаком с мужчинами, у кото
рых есть интрижки. Дурной пример за
разителен,

22. Он алкоголик или наркоман. Без 
комментариев.

23. У него неспокойный период 
жизнй. Здесь секс используется в каче
стве транквилизатора, чтобы ослабить 
стресс.

24. У него депрессия. Секс — луч
шее лекарство.

25. Ваш брак перестал бьпъ счастливым, 
или вы утратили контакт друг с другом.

26. Один из вас угрожал оставить 
другого и произнес слово “развод” — 
будьте осторожны: в мозг заложена про
грамма, которая рано или поздно реа
лизуется, хотя бы в качестве измены.

27. Он хочет уйти, но боится сделать 
первый шаг. Заводит любовницу и делает 
так, чтобы вы все узнали и выгнали его.

28. У вас прошла взаимная влюблен
ность — и начались поиски “утраченных 
иллюзий”.

29. Заканчивается его четвертый де
сяток. Это критический возраст для муж

чины. Существует мнение, что виной 
этому гормональная перестройка муж
ского организма.

30. У вас счастливый брак. Парадокс...
Таковы уж законы супружеской жиз

ни, что даже самая тайная, тщательно 
законспирированная внебрачная связь 
не гарантирована от раскрытия. По ка
ким-то неуловимейшим признакам жена 
обязательно ее почувствует, иногда даже 
вопреки своему желанию. Поразитель
но, но когда тайное становится явным, 
большинство мужчин почему-то рассчи
тывает на какое-то понимание со сто
роны своих спутниц жизни, и чаще все
го его не находят, к своему удивлению.

Что делать, если муж изменяет?
Смиритесь с мыслью, что изменяют 

женам многие мужья, когда у них есть 
возможность. Супружеская измена ста
ла широко распространенным явлением. 
Многие мужчины говорят, что изменили 
жене “просто так” или по причине, что 
сложились так обстоятельства. Мужчи
ны заранее не настраивают себя на из
мену. Ведь не только изменяют мужчи
ны, но и женщины. Просто у мужчин 
больше возможностей, сильнее сексу
альные влечения, чем у женщин. Попы
тайтесь смириться с этой слабостью 
мужчин. Не делайте из этого трагедии, и 
вам гораздо будет лучше и проще жить.

Задумайтесь, почему муж вам изме
нил. Может, причина в вас? Супружес
кие измены — чаще всего результат от
сутствия гармонии в отношениях. Может, 
дома ему плохо — в любом отношении, 
психологическом или сексуальном, — 
может, мужчина не удовлетворен своей 
семейной жизнью, не удивительно, если 
он будет искать душевного тепла, люб
ви, заботы у  другой женщины.

Не забывайте, что все любовные ро
маны рано или поздно проходят. Если 
вы не будете обострять ситуацию, то, 
скорее всего у вашего мужа пройдет вле
чение к другой женщине. Привычка и 
привязанность мужа к жене, как прави
ло, сильнее нового увлечения.

Никогда не устраивайте сцен ревно
сти, ссор, упреков и выяснений кого из 
вас он больше любит. Так как утешения 
он будет искать у своей любовницы.

Не ставьте мужу ультиматум — или 
я, или она. Так как женатый мужчина 
заводит любовницу ради развлечения и 
стремления к разнообразию.

Сделайте так, чтобы муж дома с вами 
чувствовал себя спокойно, а любовница

рано или поздно начнет его терзать тре
бованиями развода. Не забывайте, что 
женщина, которой очень хочется замуж, 
всегда отпугивает мужчин.

Если вам больно и тяжело на душе
— то не сдерживайте своих эмоций: 
плачьте, ругайтесь, порвите фотогра
фию мужа, сожгите ее, но с  условием: 
делайте это так, чтобы никто этого не 
видел. Не рассказывайте о своей беде 
подругам — самое большее, что они 
могут сделать, — это рассказать всем, 
что ваш муж изменяет. Поверьте, мало, 
кто посочувствует обманутой жене, бо
лее того многие женщины испытыва
ют радость и даже торжество, видя 
унижение подруги.

Никаких словесных упреков, но укор 
в глазах — для того, чтобы он почув
ствовал себя виноватым перед вами.

Вопрос, прощать или не прощать 
мужа, оставьте открытым, возможно, 
что ситуация сама разрешится в вашу 
пользу.

Психологи считают, что критичес
кое время, когда может мужчина ос
тавить семью, — один год. Если он в 
течение первого года любовной свя
зи не развелся, то шансы, что он раз
ведется потом, очень невелики.

Попробуйте, если сумеете, отпла
тить мужу тем же. Мужчине оказать
ся в роли обманутого — гораздо му
чительнее, чем для женщины.

Женщины — жертвы измен, как 
правило, плачут. Но только ли плачут?

Большинство же женщин плакать 
прекращают. Но еще никто не видел, 
чтобы жертва измены о ней забыла. 
Как говорит народная мудрость — 
страшно не то, что тебя предали, а то, 
что об этом невозможно забыть. Мно
гие и не забывают, и не прощают, и 
эмоциональная привязанность между 
супругами постепенно тает, сходит на 
нет. Особенно если самый близкий 
человек так и не проявил понимания, 
не попытался вернуть женщине уве
ренность, что она единственная, лю
бимая. Душевная боль и чувство оби
ды, возникшие в результате сексуаль
ной неверности, порою просто не под
даются измерению. Один выдающий
ся английский кардиолог как-то сказал: 
‘Если бы я мог отучить мужей от из
мен, число моих пациенток уменьши
лось бы наполовину. И производство 
транквилизаторов и других лекарств 
можно было бы сократить вдвое”.



ПОСЛЕДНИЕ СЛОВА
Люди разных профессий уходят в мир иной 
по-разному. Бывает, что перед смертью они 

успевают произнести пару слов. Каких именно?
Итак, последние слова... 
...экипажа аэробуса: "Там 

лампочка замигала — ладно, 
хрен с ней”.

...маляра: “Разумеется, 
леса выдержат!”

...астронавта: “Нет, все в 
порядке! Воздуха мне хватит 
еще минут на 15”.

...физика-атомщика: “Кри
тическая масса — не критичес
кие дни, дело поправимое...” 

...зека-беглеца: “Вот те
перь мы хорошо закрепили ве
ревку”.

...водителя: “Если эта сви
нья не переключит на ближний, 
я тоже хрен переключу!” 

...пьяного водителя: “Чер
тов столб! Свернет он в кранце 
концов с дороги или нет!” 

...автослесаря: “Опусти 
чуть платформу...”

...машиниста экскавато
ра: “Что там за цилиндр мы 
скребанули? Посмотрим...” 

...жены водителя: “Выез
жай, справа свободно!”

...инструктора по альпи
низму: “Да ё-моё! В пятый раз 
показываю: по-настоящему на
дежные узлы завязываются вот 
так..."

...биолога: “Эта змея нам 
известна. Ее яд не опасен для 
человека”.

...сапера: “Все. Точно крас
ный. Режь красный!”

...пилота бомбардиров
щика над вражеской терри
торией: “Вау! Вот это фейер
верк!”

...доставщика пиццы: “У 
вас замечательный песик...” 

...пры гуна с тарзанки: 
“Красота-а-а-а-а!!!”

...химика: “А если мы это 
чуть-чуть нагреем?”

...учителя химии: “Дети! 
Этот опыт совершенно безопа
сен!”

...студента-химика: “Про
фессор, поверьте, это действи
тельно интересная реак...” 

...компьютерщика-любите- 
ля: “Итак, продавец уверял, что 
две карты уживаются”

...компьютера: “Вы увере
ны?! [Y/N]"

...кровельщика: “Ни ветерка 
сегодня...”

...сыщика: “Случай простой: 
убийца — вы!”

...диабетика: “Это был са
хар?”

...электрогитариста: “Плес- 
ни-ка мне еще сочку”.

...жены: “Муж вернется толь
ко утром”.

...мужа: “Ну, дорогая...ты же 
у меня неревнивая”.

...ночного вора: “Иди сюда. 
Сюда у их добермана цепь не до
тягивается”.

...изобретателя: "Итак, при
ступим к испытаниям...”

...автоинструктора: “Хоро
шо, теперь попробуй самостоя
тельно”.

...экзаменатора в автошко
ле: “Припаркуйтесь здесь, на на
бережной!”

...парашютиста: “Долбаная 
моль!!!”

...командира взвода: “Да 
здесь ни одной живой души в ра
диусе 10 километров...”

...мясника: “Лех, кинь мне вон 
тот ножик!”

...командира экипажа: “Че
рез несколько минут мы совер
шим посадку в соответствии с 
расписанием”.

...пешехода: “Но ведь мне зе
леный!”

...посетителя ресторана: “Я

возьму жюльен с грибами".
...судебного пристава: “...Пи

столет также конфискуется!” 
...рабочего-путейца: “Не 

бойся, этот поезд пройдет по со
седнему пути!”

...охотника на гепарда: 
"Хмм, а он довольно быстро при
ближается..."

...новобранца с боевой гра
натой: “До скольких, вы говори
те, я должен досчитать?"

...героя: “Какая помощь!? Да 
их тут всего трое...”

...палача: “Петля жмет? Нет 
проблем, сейчася проверю...” 

...старой девы (очень ста
рой): “Ооооо! Нееет!
Ооооооооооооооох!!!”

...хозяина закусочной: “Вам 
понравилось?”

...водителя грузовика: “Эти 
старые мосты простоят еще веч
ность!”

...двух укротителей львов:
“Как? Я думал, ты их покор
мил!?!”

...водителя “Оки” : “Ну, здесь 
я в два счета проскользну, фигня!” 

...повара заводской столо
вой: “Подозрительно тихо в обе
денном зале...”

...ночного сторожа: “Эй, кто 
там?"

...автолюбителя: “Завтра же 
подъеду проверить тормоза...” 

...полицейского: “Шесть 
выстрелов, он истратил все 
патроны...”

...сына президента: “Папа, 
а для чего эта красная кнопка?"

...велосипедиста: “Так, 
здесь "Волга” нам уступает...” 

...автогонщика: “Интерес
но, механик еще не пронюхал, 
что я с его женушкой?”

...фоторепортера: "Это бу
дет сенсационный снимок!” 

...тренера по легкой атле
тике: “Все одновременно бро
саем копья в эту сторону!” 

...студента: “Я иду в столо
вую!”

...рождественского гуся:
“О, святое Рожд...”

...Тарзана: “Какая сволочь 
нас...ала на лиану?!"

...теннисиста в парной 
игре: “Мой!!!”

...привратника: “Только че
рез мой труп...”

...отпускника: “Один до 
Майами, пожалуйста!”

...китобоя: “Так, теперь он 
у нас на крючке!"

...капитана подводной 
лодки: “Здесь нужно срочно 
проветрить!”


